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La présidente de séance, Mme Camille BEAUDOU, prononce le début de séance de             

l’assemblée générale ordinaire le jeudi 9 janvier 2020 à 19h09. 
 

 
Membres présents 
 

Lors de la séance, 38 cotisants au BDE-UTC étaient présents.  
De plus, 31 procurations ont été données. 
La feuille d’émargement est disponible en Annexe 1.  
 
Pour rappel, les voix délibératives sont définies comme suit : un voix par personne              

cotisante au BDE-UTC.  
Au total, 69 voix délibératives sont présentes. 
 
 
 
 
 

Ordre du jour 
 

● Bilan moral du semestre et du mandat 
● Bilan financier du semestre et du mandat 
● Vote du budget 2020 
● Point informatif sur la Société Générale 
● Questions diverses 
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Bilan moral 
 

Nombre de cotisants en P19 : environ 3500 
Nombre de cotisants en A19 : environ 3300 
Le nombre de cotisants au BDE-UTC est globalement stable par rapport au mandat             

précédent. La présidente félicite et remercie les cotisants pour leur investissement dans la             
vie associative UTCéenne.  

 
Pour faire un retour rapide sur programme proposé par l’actuel bureau lors de son              

élection, il semble que de nombreuses initiatives et améliorations de la fédération ont pu être               
mises en place. D’un autre côté, certains autres idées n’ont pas pu voir le jour, car elles se                  
sont révélées infaisables à l’échelle de la fédération. 

 
De nombreux projets ont été menés durant cette année de mandat, notamment le             

Projet NASA (Nuit Avant le Semestre d’Après) qui remplace l’ancienne Fête Des Partiels.             
Nous attendons avec impatience d’en voir le résultat le 24 janvier, mais l’organisation est en               
tout cas prometteuse. 

 
De nouveaux partenariats ont vu le jour, comme celui avec le BDE de             

l’IFSI-Compiègne (Institut de Formation en Soins Infirmiers). En effet, il a été annexé au              
Règlement Intérieur du BDE-UTC que les étudiants de l’IFSI, au même titre que ceux de               
l’ESCOM, sont exemptés de parrainage pour être cotisants au BDE-UTC.  

 
Ce mandat a également été marqué par une intime collaboration avec le SiMDE             

(Service Informatique de la Maison Des Etudiants) sur la mise en place de nouveau outils               
informatiques pour les associations étudiantes. Un nouveau Portail des Associations à vu le             
jour. Même si les débuts ont été parfois compliqués, tous les problèmes ont été réparés et il                 
est désormais totalement opérationnel. Doivent également être mentionnés les nouveaux          
outils associatifs que sont Bobby, Wooly et le Webmail. Ils constituent une vraie plus-value              
pour les associations. Pour tout le travail fournis, le BDE-UTC souhaite, au nom de tous les                
cotisants, remercier les membres du SiMDE qui ont travaillé sur ces projets.  

Enfin, une modification de la convention entre le BDE-UTC et le SiMDE a été réalisé               
afin de pérenniser les équipes qui avaient parfois du mal à être recrutées. Le SiMDE est un                 
des piliers les plus important de la fédération et si l’aventure vous tente, n’hésitez pas !  

 
Le BDE-UTC 2019 a également essayer de démarrer une dynamique de           

responsabilisation écologique des associations au sein de la fédération. Cela est notamment            
passé par la création d’un poste de responsable Développement Durable au BDE et part              
l’annexion de la Charte Développement Durable au Règlement Intérieur du BDE-UTC. Cette            
dernière permet de d’encourager les associations à s’inscrire dans des pratiques plus            
durables et à leur donner des solutions, ou pistes de solutions, dans leur démarche. 

Pierre Kidzié, l’actuel responsable Développement Durable du BDE-UTC, tient à          
rajouter que c’est cette Charte qui est au coeur de la démarche du BDE. Elle se veut                 
“globale” dans ses idées, pour tenter d’aider toutes les associations de la fédération. Il ne               
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s’agit en aucun cas de “greenwashing” mais d’une volonté d’améliorer les choses et de faire               
prendre conscience aux cotisants (et donc à une bonne partie d’UTCéens) de la réalité de la                
question écologique et de son impact dans le milieu associatif.  

Des projets de sensibilisation ont été menés tout au long du mandat, avec             
notamment des “Amphis DD”, la SEDD (Semaine Étudiante De la Durabilité), des fresques             
du climat. Ces moyens de sensibilisation ont paru être assez efficace.  

Enfin, Pierre Kidzié et l’ensemble du BDE-UTC souhaite voir se pérenniser ces            
efforts dans les prochaines années.  
 

Le bilan moral du BDE-UTC 2019 est proposé au vote. Avec 0 abstention, 0              
vote blanc, 0 vote contre et 69 votes pour, le bilan moral est approuvé à l’unanimité. 

 
 
 
 
 

Bilan financier 
 

Le bilan financier est présenté par Matthieu Decaux, trésorier du BDE-UTC 2019. 
 
Le BDE-UTC possède 2 comptes bancaires : un compte courant et un compte pour              

la gestion de Pay’UTC. A cela s’ajoute un livret A.  
 
En terme de revenus, la majorité vient des subventions de Sorbonne Université (20             

000€) et de l’UTC (41 000€). La première touche les associations transverses telles que              
Secours’UT, Rhizome, SSP, Décibels, etc... et SU exige avoir la preuve qu’aux moins 20              
000€ aient été dépensés pour verser cette subvention.  

Il faut également rajouter le sponsoring Société Générale ainsi que les intérêts du             
livret A (qui est plein), soit 576,94€ par an.  

Enfin, la dernière grosse source de revenue sont évidemment les cotisants des            
étudiants au BDE-UTC.  

 
D’un autre côté, les subventions versées par le BDE-UTC à l’ensemble de la             

fédération constituent le majeur pôle de dépense. Une enveloppe de 80 000€ avait été              
réservée à l’attribution de subvention. La totalité de cette enveloppe n’a pas été dépensé, en               
raison de la moins forte demande en subventions que les années précédentes. L’enveloppe             
augmentent depuis plusieures années (60 000€ en 2017, 70 000€ en 2018). Cela montre              
que nous avons atteint un plafond de demandes et que nous pouvons conserver le même               
montant total de subventions pour les années à venir. 

 
Du côté des autres pôles de dépense, il est à noter que le budget d’aménagement de                

la Maison Des Etudiants (MDE) n’a pas été beaucoup utilisé. Des travaux dans la régie de                
Décibels, l’achat d’un transpalette, et quelques autres travaux de restauration ont constitué            
la majeure partie des dépenses “Locaux”. 
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De plus, le BDE-UTC a investi 5 000€ dans la NAS. Ce projet du BDE-UTC n’a pas                 

eu la possibilité d’avoir un compte bancaire, ce qui implique que le BDE-UTC gère sa               
trésorerie, qui transite par ses comptes.  

 
Le reste des dépenses de cette année sont liées à des frais de fonctionnement tels               

que l’impression des plaquettes de présentation du BDE-UTC, des impressions au polar,            
des achats de bureautique, etc… Le Polar est également imprimé aux frais du BDE-UTC. 

 
 
De l’argent reste encore “en suspens” actuellement sur les comptes du BDE-UTC.            

En effet, des avances de trésorerie sont toujours en cours de remboursement. Etuville, qui              
accumule plusieurs avances depuis 2015, a remboursé ce semestre 15 000€. Il leur reste              
encore 29 639€ à rembourser. Décibels a également demandé ce semestre une avance de              
trésorerie de 1386€, qui est en cours de remboursement.  

 
 
Enfin, Pay’UTC correspond à une énorme part du bilan financier du BDE-UTC (plus             

d’un million d’euros en 2019). Il ne s’agit cependant que d’argent transitant par ses comptes               
et est directement reversé aux assos/cotisants auquel il appartient.  

Matthieu Decaux tient à soulever le fait que Pay’UTC n’évolue pas depuis des             
années et qu’il est hébergé gracieusement par Nemopay. Il faudra peut être dans le futur               
passer à l’utilisation de vrais services avec Nemopay pour permettre de conserver la qualité              
de ce moyen de paiement UTCéen très pratique. 

 
 
Le budget prévisionnel de 2019 a été globalement bien suivi, notamment au niveau             

des dépenses liées aux projets du BDE-UTC. D’un autre côté, nous avons perçu beaucoup              
plus de subventions que prévu et le budget prévisionnel ne prenait pas en compte les               
intérêts du livret A. Nous étions censé être en déficit sur cette année 2019 mais ce n’est                 
finalement pas le cas.  

 
 
Le bilan financier du BDE-UTC 2019 est proposé au vote. Avec 0 abstention, 0              

vote blanc, 0 vote contre et 69 votes pour, le bilan financier est approuvé à               
l’unanimité. 
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Vote du budget 2020 
 

Le budget présenté par Matthieu Decaux, trésorier du BDE-UTC, s’appuie sur les            
précédents budgets et bilans financiers de l’association. Il servira à guider la trésorerie du              
nouveau BDE-UTC 2020.  

Il a été présenté au Conseil d’Administration de l’UTC pour appuyer notre demande             
de subventions (43 000€). 

 
Au niveau des revenus, le nombre de cotisations a été estimé sur la base de l’année                

2019, qui semble avoir atteint un niveau stable. On compte également les revenus du livret               
A (légèrement sous-estimés) et le sponsoring Société Générale, estimé à hauteur des            
années précédentes.  

Les subventions Sorbonne Université pour 2019 vont être perçues en 2020. 
Enfin, des remboursements d’avance de trésorerie sont prévus de la part d’Etuville et             

de Décibels.  
Les revenus totaux prévisionnels sont estimés à 166 500€. 
 
Au niveau des dépenses, l’enveloppe des subventions a été conservée par rapport à             

l’année 2019, en adéquation avec le bilan financier.  
Des investissements au niveau des locaux ont été prévus dans le budget,            

notamment la location d’un cinquième garage de stockage et l’aménagement de la MDE             
(rachat d’armoires, de malles, etc.) conformément à la demande de certaines           
associations/commissions de la fédération. 

Globalement, le budget reste du même acabit que les précédents, avec un total de              
dépenses prévisionnelles à 133 000€ 
 

Les revenus et dépenses en relation avec Pay’UTC et autres n’apparaissent pas sur             
ce budget prévisionnel car elles sont très difficiles à prévoir et sont à l’équilibre (cet argent                
ne fait que transiter). 

 
La balance globale de ce budget prévisionnel est à +33 500€. 
 
Le budget prévisionnel du BDE-UTC 2020 est proposé au vote. Avec 0            

abstention, 0 vote blanc, 0 vote contre et 69 votes pour, le budget prévisionnel est               
approuvé à l’unanimité. 
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Point informatif sur la Société Générale 
 

Les avancées sur le changement de banque avaient déjà été présentées lors de             
l’Assemblée Générale Ordinaire du 18/06/2019. Cependant, s’agissant d’un point important          
du mandat et d’une question souvent soulevée, il nous a paru important de revenir sur ce                
travail une nouvelle fois. La question éthique et écologique est importante ; cependant il faut               
aussi souligner que nos relations avec la Société Générale et la qualité du service se sont                
dégradées, ce qui rend d’autant plus importante la réflexion quant à un changement de              
banque pour l’ensemble de la fédération. 

Aucune nouvelle démarche n’a été engagée depuis la précédente AGO. Lors du            
semestre P19, une prospection auprès des associations de la fédération a été effectuée afin              
d’avoir un aperçu des attentes de celles-ci en terme de services et d’avantages liés à leur                
banque. Il est difficile d’en tirer une conclusion, car les réponses sont très mitigées. Il en                
ressort cependant que le sponsoring Société Générale (à hauteur de 14000€ par an pour les               
parts fixes) n’est pas aussi essentiel aux associations qu’on aurait pu le croire, au vu des                
sommes assez faibles reçues par chacune après le partage de ces 14000€. De plus, le BDE                
aurait la capacité financière de compenser une telle perte. 

Différentes banques ont également été démarchées, notamment la Caisse         
d’Epargne, LCL et le Crédit Coopératif qui étaient prêtes à accueillir la fédération. Certaines              
d’entre elles proposaient un partenariat avec des avantages comparables à la Société            
Générale, même si moindre au niveau des subventions. Le désavantage majeur concernant            
le Crédit Coopératif est qu’il n’existe pas d’agence à Compiègne, il faudrait donc se déplacer               
jusqu’à Paris, Amiens ou Lille pour déposer le liquide, ce qui ne semble pas viable. 

Il n’a pas été possible d’entreprendre effectivement le changement de banque car            
cela prend du temps et nécessite d’être fait soit durant les vacances d’été (où nous n’étions                
pas prêt.e.s) soit durant l’intersemestre (ce qui serait difficile pour la nouvelle équipe du              
BDE-UTC). Cependant toutes les informations seront données à la prochaine équipe pour            
leur permettre de faire un changement de banque à l’été sans avoir à démarcher de               
nouveau s’il.elle.s le souhaitent. 

Une question est posée quant à l’estimation des parts variables que nous verse la              
Société Générale. Elles sont difficiles à estimer car propres à certaines associations (le             
BDE-UTC, ESN-Esperanto, l’Imaginarium Festival, Etuville, l’Intégration…). Il faudra        
sûrement refaire un point avec les associations concernées durant le semestre prochain si le              
prochain BDE souhaite poursuivre les démarches de changement de banque.  
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Questions diverses 
 

Question : “Est-ce vous avez aimé cette expérience du BDE et est-ce que vous le               
referiez ?” 

Camille (présidente) : “Oui ca a été une expérience plus qu’enrichissante. C’est tout             
de même très fatiguant !” 

 
Question : Que pensez vous du nouveau système “anticipé” des élections.  
Camille (présidente) : C’est plutôt une bonne chose que les élections se fassent             

avant la fin du semestre et avant la fin de mandat du BDE précédent (la liste qui sera élue                   
demain ne prendra ses fonctions qu’au 24 février 2020). Cela permet d’avoir un mois de               
passation entre les deux bureaux, afin que le nouveau puisse commencer sereinement son             
mandat.  

 
Question : Que pensez-vous d’un système de vote alternatif pour les élections            

BDE-UTC ? Par exemple, donner une note sur 5 à chaque liste ?  
Pierre (secrétaire) : Ce pourrait être intéressant ! La question ne s’est pas posée les               

dernières années car il n’y avait qu’une liste candidate… 
Camille (présidente) : Cela pourrait être intéressant d’expérimenter cela lors des           

prochaines élections, à titre indicatif pour l’instant en tout cas. C’est à réfléchir !  
 
 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, l’Assemblée Générale Ordinaire du BDE-UTC est close            

par la présidente de séance à 19h55. 
 
 
 

La présidente de la séance Le secrétaire de la séance 
       Mme. BEAUDOU Camille             M. DUBOIS Pierre 
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